

Mot de la direction

Vous trouverez à l'intérieur de ce rapport annuel les faits marquants de la dernière année. Après une quatrième année dans le suivi de nos résultats, nous atteignons nos objectifs.

Le travail de concertation, le partage d'expertises et les nombreux échanges avec les intervenants du primaire ne sont pas étrangers à l'amélioration de nos résultats.

Bonne lecture!

Martin Veillette, directeur



Portrait de l'école

Clientèle scolaire: 403 élèves

21 groupes
1 direction d'école
1 direction adjointe
2 secrétaires
1 technicienne
en organisation scolaire

1 surveillant d'élèves
1 technicienne en travaux
pratiques
1 animateur à la vie étudiante

1 bibliothécaire
2 éducatrices en éducation
spécialisée
2 enseignantes ressource
32 enseignants

Conseil d'établissement

Le Conseil d'établissement de notre école a tenu 5 rencontres. Il a autorisé le temps de concertation ce qui a permis aux enseignants de renforcer le partage et les échanges entre enseignants de mêmes élèves, de mêmes matières, de mêmes niveaux et ainsi renforcer notre école en tant que communauté d'apprentissage professionnelle.

Journée Carrières



Afin d'aider nos élèves à préparer leur projet de vie, l'école secondaire Le Transit a présenté encore cette année le Colloque Carrières, tenu le 28 avril.

Cette journée a été bien remplie pour nos élèves de 1^{re} et 2^e secondaire: une conférence d'ouverture inspirante avec M. Frédéric Dion, aventurier et conférencier, ainsi que des ateliers de présentations de métiers et de professions. La visite de M. Dion a été possible grâce au généreux don de la minière Integra Gold.



Championnat d'athlétisme provincial

La benjamine Mia Benoit a réussi un doublé. Elle a obtenu le bronze à la course de 800 mètres (2:36.09 minutes) et au saut en hauteur grâce à une performance de 1,35 mètre. Elle a aussi terminé au pied du podium au 1200 m (4:15.71 min).



Partenaire Club Lions de Val-d'Or

Pour une 8^e année, le Club Lions remettait à deux élèves un ordinateur portable afin de souligner leur implication sociale et communautaire à la vie étudiante.

Sur la photo : Martin Veillette, directeur, Sandrine Coulombe, récipiendaire secondaire 1, Jessy Bergeron, récipiendaire secondaire 2 et Monsieur Pelletier, représentant du Club Lions.



Convention de gestion et de réussite éducative

But 1	But 2		But 3							
Taux de décrochage 2012-2013 CSOB 16 %	Français écriture Fin 1 ^{er} cycle du secondaire 65 % et moins		Mathématique Fin 1 ^{er} cycle du secondaire			Français Lecture Fin 1 ^{er} cycle du secondaire				
			Taux de vulnérabilité 55 %-65 %		Taux de réussite	Taux de vulnérabilité 55 %-65 %		Taux de réussite		
			2011-12	45 %	2011-12	21 %	69 %	Secondaire 1		Secondaire 1
	2012-13	35 %	2012-13	17 %	83 %	2011-12	20 %	2011-12	81 %	
	2013-14	40 %	2013-14	18 %	81 %	2012-13	13 %	2012-13	88 %	
	2014-15	38 %	2014-15	15 %	84 %	2013-14	19 %	2013-14	85 %	
				2014-15	19 %	81 %	Secondaire 2		Secondaire 2	
						2011-12	18 %	2011-12	83 %	
						2012-13	19 %	2012-13	77 %	
						2013-14	23 %	2013-14	80 %	
					2014-15	18 %	2014-15	81 %		

À la lumière de nos résultats, voici les cibles mises en priorité dans notre convention de gestion :

But 1 : Augmentation de la diplomation et de la qualification avant l'âge de 20 ans

- Augmenter le nombre d'élèves vulnérables dans les périodes d'aide personnalisée.
- Augmenter le taux de réussite en USO et en science à la fin de la 3^e étape en 1^e et 2^e secondaire.

But 2 : L'amélioration de la langue française

- Amélioration des résultats de la compétence en écriture par l'augmentation de l'aide personnalisée.

But 3 : L'amélioration de la persévérance scolaire et la réussite chez certains groupes ciblés

- Maintenir les résultats dans la compétence résoudre une situation problème et dans la compétence lire.

But 4 : L'amélioration d'un environnement sain et sécuritaire

- Renforcer la relation maître-élève par le tutorat.

But 5 : L'augmentation du nombre d'élèves de moins de 20 ans en formation professionnelle

- Développer des activités pour une clientèle ciblée afin de les préparer à concrétiser leur projet de vie. Pour plus de détails, consulter notre convention de gestion sur le site de l'école.

Expo-sciences



Lors de la finale régionale d'Expo-science à Rouyn-Noranda, deux étudiantes de l'école secondaire le Transit ont participé à cet événement. Zeina Moussa qui présentait un projet d'expérimentation (Le Luminol) et Aya Zire qui présentait un projet de conception (La loi du plus fort). Aya a gagné une bourse de 500 \$ du cégep de Rouyn-Noranda et un prix de 200\$ pour la médaille d'Or Junior d'expo-science, ainsi que la participation à la Super Expo-Science à Gatineau. Aya a présenté son projet à Luc Langevin et a même été interviewée par Radio Canada.



L'école secondaire le Transit est récipiendaire d'un autre fanion puisque Dérick Gagnon a remporté la compétition régionale du DGI, soit la médaille d'or. Pour les deux autres équipes, Anne Artero et Koralie Villeneuve la médaille d'argent et Samuel Carrier la médaille de bronze. Dérick ira donc à la finale québécoise, à Montréal, affronter tous les autres meilleurs prototypes du premier cycle des autres régions du Québec.

En 2015-2016... Option Terre des Jeunes volet science

Et également, nous poursuivons ce qui a été amorcé l'an dernier:

- ★ Des nouvelles modalités en tutorat pour mieux répondre aux besoins ciblés de nos élèves.
- ★ Bonification de notre aide personnalisée.
- ★ La formation et l'accompagnement de nos surveillants d'élèves pour un encadrement efficace et adapté.